

EL DÍA

Dramático llamado de madres de desaparecidos en Argentina

(AFP, EFE y UPI)

BUENOS AIRES, 7 de enero.—Unas 500 madres de desaparecidos pidieron hoy al gobierno militar una acción concreta para dar con el paradero de sus hijos, en un dramático llamado publicado aquí por la prensa local.

La solicitud, a través de una solicitada —aviso pago— en el diario conservador *La Prensa*, está dirigida al presidente Jorge Videla, a los miembros de la Corte Suprema de Justicia, a los altos mandos castrenses, a la Iglesia Católica, la Junta Militar de Gobierno y hasta la prensa nacional.

"Las madres y familiares de desaparecidos y detenidos, petitionamos, una vez más, ante el señor presidente y ante los órganos de expresión del país, la solución definitiva de ese dramático problema que, con el correr del tiempo, va vulnerando más y más no sólo a la familia argentina sino al país mismo", indicó la solicitada.

Los firmantes expresan que "hemos pasado una nueva Navidad, fecha de amor y de unión sin que hayamos podido gozar de la alegría del reencuentro con nuestros seres queridos".

Tras reclamar la solución al problema que los aflige, los firmantes señalan que "el silencio no restaña heridas. Son necesarias la justicia y la verdad. Su santidad Juan Pablo II puso el año que se inicia bajo el lema: "La verdad es la fuerza de la paz".

Se expresa luego que las madres y familiares de desaparecidos y detenidos por razones políticas han pedido repetidas veces que se recorra el camino de la verdad para llegar a la paz.

Y agrega que "quienes tienen la verdad sobre este problema son los hombres de gobierno, quienes deben extremar la investigación para determinar dónde están nuestros hijos desaparecidos".

"Nosotros también ansiamos saberlo, para una vez averiguado conocer que el tribunal va a dictaminar su culpa o inocencia para que se proceda de acuerdo con las leyes."

¿CONDENA NORTEAMERICANA?

Entre tanto, trascendió en Washington que el gobierno de Estados Unidos se prepara a condenar oficialmente a las autoridades argentinas por violaciones de los derechos humanos, con particular énfasis sobre su negativa a responder a numerosas e insistentes reclamos de precisiones sobre la suerte de los millares de desaparecidos.

Las condenas figurarán en un informe del Departamento de Estado sobre la situación de los derechos humanos en el mundo, a ser entregado al Congreso antes del 31 del mes en curso.

Argentina figura por primera vez entre esos países, limitados en los informes anteriores a los beneficiarios de la ayuda militar norteamericana.

Las conclusiones del Departamento de Estado se basan en una documentación compilada por Amnistía Internacional, la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) y otros organismos, públicos y privados, de protección de estos derechos.

MANRIQUE HABLA SOBRE EL PLAN POLITICO MILITAR

Como "un paso adelante, no muy grande pero positivo", calificó el ex candidato presidencial argentino Francisco Manrique el plan político del gobierno militar.

En declaraciones formuladas en Punta del Este, Uruguay, el ex ministro de Bienestar Social en los gobiernos de los generales Levingston y Lanús agregó que "no existen plazos para una apertura política en la Argentina, sino hechos que son los que comandan los plazos".

"Creo que es mucho menor el plazo —continuó— de lo que imaginan los actuales poderosos de turno y mucho mayor del que quieren algunos ambiciosos."

Manrique negó estar alejado de la política y dijo que no estaba retirado, ya que hacía política de otra manera, "pues hay muchas maneras de hacerla".

Sobre el plan político presentado días atrás por el presidente Videla, dijo que "no es un plan político, sino una expresión de deseos de política" y "quizás lo mejor es que no tienen cosas malas".

Tras afirmar que quiere ser protagonista de lo que está ocurriendo en su país, Manrique recalcó que hay etapas que cumplir para lograr las metas de todos los argentinos "para conseguir un país decente y honestamente democrático" y "es evidente que la evolución empezó".

En otro orden de cosas, la Junta Nacional de Granos suspendió hoy "temporalmente" los registros de exportación de cereales, debido a la situación causada por las represalias comerciales de los Estados Unidos contra la Unión Soviética, según dijo un funcionario del organismo estatal.

El vocero expresó que los registros se cerraron a mediodía y añadió que no se había establecido ninguna fecha para la reapertura del registro de exportación de granos, pero señaló que la suspensión es sólo "temporaria".